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＜前回の記録＞ 

第 2761回 令和 4年 3月 3１日 木曜日 

  次期委員会構成発表  水上成樹会長エレクト 

  会員卓話  長尾信幸会員 

 

司 会 進 行 霜野賢一副 SAA 

点 鐘 和田英人会長 

ソ ン グ 国歌「君が代」 

       奉仕の理想 

ポール・ハリス・フェロー認証状、ピン授与 

・ポール・ハリス・フェロー 2 名 

  酒井智義会員・竹内巧治会員 

・マルチプル・ポール・ハリス・フェロー1 4 名 

  水上成樹会員・三原慎也会員 

  小笠原正道会員・野田三津雄会員 

・マルチプル・ポール・ハリス・フェロー2 1 名

松森 薫会員 

 

 

2・３月のお祝 國田大雄親睦委員長 

2 月 

会員誕生日 

10 日 坂本 仁会員  18 日 廣瀬泰輔会員 

夫人誕生日 

13 日 岩尾京子様  14 日 水上いづみ様 

3 月 

会員誕生日 

12 日 三原慎也会員 

結婚記念日 

 8 日 渡邉 剛・恵美子ご夫妻 

 9 日 遠藤一史・古都美ご夫妻 

14 日 竹内巧治・眞理子ご夫妻 

20 日 田中義久・史月ご夫妻 

24 日 永瀬和郎・早苗ご夫妻 

30 日 森下 光・利子ご夫妻 

夫人誕生日 

 5 日 松森喬子様 

1 分間スピーチ 三原慎也会員 

 

ただ今は、誕生日のお祝をあり

がとうございました。今年で 58 歳

になりました。ここ 2 年ほど、新

型コロナの影響でほとんど仕事を

しないで、何をしているのか分からないような生

活でしたが、確実に体重だけは増えましたので、

体を動かすことを考えて健康に気を付けて孫の子

守りをしたいと思います。 

出 席 報 告 山下友幸出席担当責任 

会員数 出席 補正 出席合計 出席率 

39 名(免除 2 名) 30 名 3 名 33 名 89.2％ 

＜次回の予定＞ 

第 2763 回 令和 4 年 4 月 14 日 第 2 木曜日 

会長エレクト卓話 水上成樹会長エレクト 

    

       

      

          尾藤 純様 

          

         西村 肇会員 

 

   会長卓話(林 健吉会長) 

 

        

  

      

     

    

 

 

    

           

     

        

   

＜本日のプログラム＞  

第 2762 回 令和 4 年 4 月 7 日 第 1 木曜日 

    花見例会  愛宕公園にて 

           

          

       

 

 

          

 

 

 

            

 

 

 

 

            

 

 

           

      

 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

     

 

     

 

 

 

 



ニコＢＯＸ 河合 修ニコ BOX 担当責任者 

・皆様お久しぶりです。やっと例会を開催できまし 

た。またこれから頑張りますので宜しくお願いし 

ます。               和田英人 

・ポール・ハリス・フェローありがとう。 

          酒井智義・竹内巧治 

・ポール・ハリス・フェロー1 ありがとう。 

              水上成樹・三原慎也 

・ポール・ハリス・フェロー2 ありがとう。松森 薫 

・会員誕生日のお祝をありがとう。 

              廣瀬泰輔・三原慎也 

・結婚記念日のお祝をありがとう。 

         渡邉 剛・竹内巧治・田中義久 

         永瀬和郎・森下 光 

・夫人誕生日のお祝をありがとう。    

水上成樹・松森 薫 

・長尾君 本日の卓話宜しくお願いします。 

林 健吉・平岩憲政・廣瀬泰輔・可児一彦 

河合 修・川井昭司・國田大雄・松森 薫 

三原慎也・水上成樹・村井裕孝・村土時男 

長尾信幸・西川 昇・西村 肇・大川達也 

酒井智義・霜野賢一・竹内巧治・田中義久 

渡邉 剛・山川直保 

幹 事 報 告 三原慎也副会長 

・ロータリーの友事務所より「ロータリーの友」

購読料改定のお知らせ 

・ガバナー事務所より「第 19 回ロータリー全国囲

碁大会」案内状配布のお願い 

・ガバナー事務所よりウクライナへの人道支援金

のご協力のお願い 

・ガバナー事務所より第 2560 地区京都南 RC 主催

奉仕事業「令和の寺子屋」の紹介 

・ガバナー事務所より第 7 回日台親善会議福岡大

会について 

・ガバナーエレクト事務所より次期会員増強研修

セミナー開催のお知らせ 

・地区事務所より 2023－24年度夏期派遣交換学生

募集案内 

・米山梅吉記念館より賛助会ご入会のお願い 

＜拝受＞ 

・関中央 RC より週報 

委員会報告  

國田大雄親睦委員長 

・花見例会のお知らせ 

会長の時間 和田英人会長 

皆様、こんにちは。お久しぶり

です。皆様とこうして共に、この

例会を開催できたことに感謝した

いと思います。今年に入りまして 1

月末より約 2 か月間休会をさせて

頂きました。ロータリー活動も、地区大会が中止

になり、また他の会議等もほとんどが中止になり

ました。今だコロナの感染がこの郡上でも収まら

ない状況下ですが、感染防止を考えながらロータ

リー活動を再開、進めていきたいと思いますので、

各自感染対策を再度考慮して活動をお願いします。 

休会中の活動の報告、また今後の予定変更につ

いて現時点で決定していることをお知らせします。

まず、この休会中に例会予定にあった行事ですが、

外来卓話については中止とさせて頂き、講師の方

にはお断りの連絡をさせて頂きました。会員卓話

については、今年度は中止とさせて頂いて、次年

度のプログラム委員と相談して優先的に会員卓話

を予定させて頂きます。先ほどもお話させて頂き

ましたが、地区大会が正式に中止になりました。

今年は地区大会の参加を兼ねて親睦旅行を予定し

ておりましたので、この旅行をどうするか理事会

で相談させて頂き、決定しましたら報告させて頂

きます。それから、この 3 月に社会奉仕事業を予

定しておりました。当初は小学生とその小学生の

卒業記念にと思いまして、桜の植樹を行う計画を

立てていましたが、やはりコロナの関係で中止と

しました。話はしてあるので、次年度また機会が

ありましたらお願いします。また他の社会奉仕事

業ができれば何かやりたいと思っていますので、

これも理事会で相談させて頂きます。 

また、次年度の委員会構成ですが、先日 FAX で

お知らせしましたが、後ほど水上さんから正式に

発表がありますので宜しくお願いします。それか

ら、水上さんには先日 PETS に参加して頂き、次年

度の準備をして頂いております。4 月 16 日には地

区研修・協議会もありますので、水上さん宜しく

お願いします。 

それから、3 月 16 日に会長・幹事会がありまし

た。その時の議題について、まずはウクライナへ

の人道支援金についての話がありました。今日は

例会場にウクライナの国旗を飾らせて頂いており

ます。これから募金箱を回しますのでお願いしま

す。それと、東海北陸道グループのゴルフ大会が

5 月 23 日に当クラブのホストで行われますので、

皆さんの参加とご協力をお願いします。そして、

来年度のガバナー補佐は関 RC 亀井髙利さんです。

次年度 IMの日にちも決定しておりまして 11月 27

日の予定となっております。また、今年度のガバ

ナー補佐の最終訪問は 6 月 2 日ですので宜しくお

願いします。 

次に米山奨学生の件ですが、例会が休会になっ

てユン君とはなかなか会えませんでしたが、平岩

さんには大変ご足労をおかけしました。3 月 10 日

にユン君が八幡に来られるということで、その時

にクラブからの記念品をお渡ししました。ユン君

には、また是非とも郡上に遊びに来てくださいと

伝えると、喜んで、と言って頂きました。またユ

ン君が来る機会がありましたら声を掛けますので

お願いします。平岩さんには米山奨学会より感謝

状を頂いておりますのでお渡しします。 



平岩さん、ありがとうございました。 

それから、新湊 RC の 50 周年記念式典の件です

が、予定通りに 4 月 23 日に行われますのでお願い

します。 

次期委員会構成発表 水上成樹会長エレクト 

 休会中に FAX でお知らせいたしましたが、改め

て発表させて頂きますので宜しくお願いします。 

会 員 卓 話 長尾信幸会員 

皆さん、こんにちは。今回は、以

前田中さんからご紹介頂いた「郷土

文化誌 郡上」に掲載させて頂いた

「新型コロナ禍の国際交流～海外と

のオンライン交流の可能性～」を題

目にお話しさせて頂きます。私は、郡上八幡国際友好協

会の副会長をやっております。このロータリーの中にも、

法人会員様、個人会員様が非常に多く、せっかくですの

でこの機会に事業内容を紹介させて頂きます。 

郡上八幡国際友好協会は、広く郡上市民と諸外国の

人々がお互いの理解と友情のうえに立ち、教育・文化等

に関する交流を通じて、相互の友好関係を促進し、もっ

て国際親善に寄与するとともに、世界の平和に貢献する

ことを目的としています。 

事業内容としては、世界の料理教室、岐阜大学サマー

スクール、香港大学生との交流、やさしい日本語講座、

やさしい英会話教室等を行っています。しかし、世界中

で流行している新型コロナウイルスにより、今まで当た

り前に行ってきた活動はほぼ中止となりました。3 密を

避けるため、「やさしい英会話教室」「にほんご教室」、

様々な国の人が集まり料理を通じて交流する「料理教室」

は中止となりました。毎年夏に行われていた「岐阜大学

夏季短期サマースクール郡上プログラム」「香港大学生

たちとの交流」も、留学生が渡航できなくて中止となり、

ほとんど何も活動ができない 1 年がが過ぎましたが、今

できることを模索して新しい手法での国際交流を考え

ました。その事業を一つずつ紹介します。 

岐阜大学サマースクールは、オンラインでの海外留学

生の受け入れをしました。本来なら 2 泊 3 日のホームス

テイをし、その期間に郡上八幡の街並みを散策したり、

サンプル作り、郡上藍染め、茶道、剣道といった体験を

して頂き、現地の小学校にて児童との交流をしますが、

オンラインではできないので、少しでも郡上八幡を身近

に感じてもらうために様々な工夫をしました。オンライ

ンでただ顔を見て言葉を交わすだけでは伝わりづらい

部分もあるため、事前に映像を撮影し、動画も使いなが

ら交流を行いました。本番で流す映像制作として、郡上

八幡の観光名所や街並み、郡上八幡の産業であるサンプ

ル体験を行っている姿、郡上おどりの映像と演奏に使わ

れる楽器の説明等を撮影しました。 

次に現地の小学生との交流ですが、今回は郡上市立相

生小学校にお願いしました。5，6 年生約 40 名の児童が

図書室に集まり、モニターの前に並んで座ります。モニ

ターには留学生が一同に映り、児童たちが話をする時は

設置してあるカメラの前に移動して会話をしました。児

童たちは 5，6 人を 1 グループとして 8 グループが構成

されました。児童たちは一人一台タブレットが支給され

ているので、それらを使って影像を製作してもらい、郡

上や日本にどういう場所があるのかとか、普段の相生小

学校の生活などを紹介してもらいました。その後で留学

生たちは一人づつ自己紹介を中心に自分が大学で学ん

でいるカリキュラムの話や趣味、生活風習などを話して

くれました。留学生のコメントを頂いたので紹介します。 

「最も思い出に残る経験は、小学生たちとの交流です。

小学生たちが町や小学校について話すのを聞くのは、本

当に良かったです。」 

「日本と日本語について学ぶのはとても良い経験で

した。郡上の歴史や場所についてもっと学びたいです。」 

今回はオンラインでの交流となりましたが、次回からは

郡上に来てもらいたいということをお話させて頂きま

した。 

 もう一つ似たようなパターンですが、香港のウーロン

大学の学生とのオンライン交流です。これはリアルタイ

ムでの交流でした。この時は時間が限られているという

ことで、郡上おどりだけの交流となりました。郡上八幡

おはやしクラブさんにご協力頂き「かわさき」「春駒」

を生演奏でみんなで踊りました。この時は、お囃子に使

われる楽器についても説明して頂きました。 

 英会話教室も対面での授業はなかなか難しいという

ことで、ALT の先生に協力して頂き、郡上八幡に観光に

来たという設定で英語での会話を ING で流して頂きま

した。世界の料理教室も海外の方を招いて母国の料理を

紹介して頂き、調理の様子とレシピを ING で流して頂き

ました。 

 今回のオンライン留学ですが、オンラインで繋いで海

外の学生と交流を行うというのは、郡上でも初めての経

験になりました。コロナ禍によって普及したオンライン

での交流は、今後も増えてくると思います。発達してい

る技術によって SNS やインターネットを活用するのは

便利な手法ですが、お互いの意思疎通ができ、誤解を招

いて相手を傷つけるような使い方をしないように考え

ていく必要があります。しかし、人と人との繋がりは、

実際に目を見て会話をし、スキンシップといった触れ合

いによって生まれ、友好を育んできました。それが失わ

れることはないと思います。今後もどういった状況にな

るか不透明な世の中ですが、直接触れ合う「リアル」な

交流、場所を問わず画面を通しての「オンライン」な交

流、それぞれの良さを活かして国際親善に寄与し、世界

平和への貢献を目的として国際交流は進化していくの

かなと思います。ありがとうございました。 


